

CORREO | DEL | ORINOCO

Miércoles 2 de marzo de 2022 | N° 4.237 | Año 13 | Bs 1 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Venezuela repudió prácticas navales de Colombia y EEUU en El Caribe

El narcotráfico y los grupos terroristas no se combaten con submarinos nucleares, indicó el ministro Padrino López **pág. 6**

Denunció el presidente Maduro en la ONU

Quieren utilizar los DDHH como herramienta para cambiar gobiernos

En su participación en el 49° periodo de sesiones del Consejo que trata la materia expuso al mundo las irregularidades contra Venezuela **pág. 4**

Conversó ayer con Ernesto Villegas

Fotos de Frasso son un ícono del Caracazo

El periodista gráfico aseguró que vio morir a por lo menos 19 muchachos el 27F de 1989 **pág. 2**

Empresa Nord Stream 2 se declaró en quiebra

Rusia rechaza acusaciones de crímenes de guerra en su contra

El kremlin asegura que no lleva a cabo ataques contra infraestructuras civiles **pág. 8**



HOY ENCARTADA

El Mandatario venezolano condenó nuevamente los actos desestabilizadores de EEUU y la OTAN

Presidente Maduro ratificó a Putin apoyo a “acciones decisivas” de Rusia en Ucrania

En conversación telefónica con su homólogo ruso enfatizó la necesidad de contrarrestar la campaña de mentiras y de desinformación contra la nación euroasiática. Los Jefes de Estado conversaron sobre el impulso de las co-

operaciones estratégicas y proyectos conjuntos en distintas áreas. El presidente Putin sostuvo que la operación militar en Ucrania tiene como finalidad proteger a la población civil en el territorio de Donbás. Foto Cortesía. **pág. 3**



Venezolanos disfrutaron de unos carnavales espectaculares

Conciertos, desfiles de carrozas, niñas y niños disfrazados, ambientaron las fiestas en todo el país **págs. 7 y 12**

Último momento

***Delegados rusos y ucranianos se reunieron una hora en Bielorrusia**

***El presidente Vladímir Putin ordenó régimen de alerta especial a Fuerzas de Disuasión Estratégica**

***Fifa excluye a Rusia de toda competencia**

***México no sancionará a los rusos**

Google bloquea RT y a Sputnik en Youtube **pág. 8*

La Vinotinto de baloncesto en segunda fase para la Copa del Mundo 2023

Venció por paliza a Argentina y a Paraguay **pág. 11**

Artistas plásticos tendrán su congreso en mayo

El concepto de salón de arte estará en el centro del debate **pág. 10**

₡ = 253,2200 | Euro € 4,92874284 | Yuan ¥ 0,69431208 | Lira ₺ 0,31596085 | Rublo ₴ 0,05276111 | Dólar \$ 4,38590000

Fecha valor: Miércoles 02 de Marzo de 2022 - Fuente: BCV

El fotógrafo contó su experiencia a 33 años de la masacre en el denominado Caracazo

Francisco Solórzano: “Yo vi cuando asesinaron a 19 muchachos”



“Frasso” siempre ha sido un luchador por lo derechos humanos

“Frasso” recalzó que con sus gráficas “la intención era inmortalizar esos momentos que vivió y sufrió el pueblo venezolano”

T/Readcción CO
F/Cortesía VTV
Caracas

“Este país tiene un quiebre político y tengo que seguir haciendo fotos para dejar un testimonio para la historia de esta masacre contra el pueblo, entonces será prohibido olvidar”, expresó el líder social, periodista y reportero gráfico, Francisco “Frasso” Solórzano, con motivo de la reciente conmemoración de los 33 años del 27 de Febrero de 1989.

Frasso, el 27 de Febrero del año 1989, inmortalizó con sus gráficas un hecho histórico terrible que sucedió en nuestra Patria, y sus fotografías recorrieron el mundo mostrando la realidad de una masacre que no se podía ni debía ocultar, en un Gobierno, como el de Carlos Andrés Pérez, que había ordenado dispararle al pueblo.

En el espacio televisivo Aquí con Ernesto Villegas recalzó: “Más allá de ganar un premio fotográfico, el Premio Internacional de Periodismo Rey de España, la intención era inmortalizar esos momentos que vivió y sufrió el pueblo venezolano”.

Solórzano recorrió todos los rincones del país mostrando su portafolio fotográfico testimonial, que no fue otra cosa que



“Las fotos se convirtieron en un ícono” de la historia contemporánea de Venezuela

una exposición itinerante que simbolizó y caracterizó, para siempre, las agresiones contra un pueblo atizadas por las políticas neoliberales del momento: “Las fotos se convirtieron en un ícono, sobre todo aquella en donde llevan el cadáver en la moto, el camión cargado de urnas, entre muchas otras, lo que hace que el 27F sea prohibido olvidar por la eternidad”.

En esos momentos tan nefastos, continúa el periodista, “después de la toma de las medidas económicas, el aumento de la gasolina, y otras más, se decreta el toque de queda, comienza la masacre. La gente dormía al lado de lo que había saqueado, neveras, lavadoras, etc. Inclusive hasta los prostíbulos fueron saqueados. La ciudad era un caos, la muerte rondaba por

“La ciudad era un caos, la muerte rondaba por la ciudad, los muertos de Carlos Andrés Pérez estaban por todas partes”.

la ciudad, los muertos de Carlos Andrés Pérez estaban por todas partes”.

Frasso recuerda, tiene testimonios, que un tal Grupo Z comenzó a asesinar jóvenes, los efectivos militares disparaban a discreción, esos cuerpos de seguridad, estaban completamente de espaldas al pueblo: “Yo vi cuando asesinaron a 19 muchachos. En mi cara, ajusticiaron a un niño de 16 años y, recuerdo que en ese momento le dije al policía, hay ya basta

y él me respondió hay algún problema y le dije no”.

El reportero comenta que una vez recibido el premio de fotografía el Rey de España, Juan Carlos le preguntó que cuántas muertes habían ocurrido durante los sucesos del 27F, y “Frasso” le respondió “no son 263 como dice Carlos Andrés Pérez, fueron más de seis mil. El presidente estaba en Miraflores, yo estaba en la calle”.

Finalmente, “Frasso” responsabilizó al general Ítalo del Valle Alliegro como el principal responsable de los asesinatos de la gente del 27 de febrero, y sostuvo que para esa fecha hubo más de seis mil muertos, donde Venezuela se quedó corta con tantas fosas comunes que seguirán existiendo por parte de estos asesinatos.

El oriental siempre ha estado dispuesto a participar en los foros que se realizan sobre estos lamentables hechos, porque ratifica que “se debe recordar siempre esta masacre contra el pueblo venezolano. Fue un ataque sin misericordia”.

ORIENTAL

Francisco Solórzano, nació en el mes de noviembre de 1955, en Santa Ana, estado Anzoátegui. Cursa estudios primarios y secundarios en su ciudad natal. En 1968 se inicia como reportero gráfico en el diario *El Anaquense* (Anaco, Anzoátegui), donde enalteció la fotografía como parte fundamental de la noticia. En 1983 se retira de este medio y al año siguiente comienza a trabajar en el diario *La Noticia* de Oriente (Anaco).

En 1985 se establece en Caracas donde se incorpora al diario *Últimas Noticias* y entre 1986 y 1988 labora para la revista *Elite*. A finales de este último año pasa a formar parte del equipo de reporteros gráficos del diario *El Nacional* donde se destaca por sus fotografías de sello personal, candentes y noticiosas, especialmente las referidas a los avatares presidenciales y a las denuncias de toda índole. En sus fotografías Solórzano aborda temas de corte social y político, destacando con gran maestría las diversas manifestaciones de las emociones humanas.

Con gran destreza técnica en el uso de la cámara, retrata el momento exacto en que se produce un gesto de alegría o, por el contrario, una expresión de dolor. El 27 de febrero de 1989 y días subsiguientes, tienen lugar en el país violentos disturbios, suceso conocido como el Caracazo. El registro de este acontecimiento constituye para Solórzano un importante momento en su carrera como fotógrafo y cronista gráfico.

De esta forma tuvo la oportunidad de desarrollar su trabajo con un claro dominio del periodismo gráfico. Sus imágenes recorrieron el planeta y le hicieron merecedor del Premio Internacional de Periodismo Rey de España, concedido por primera vez a un reportero gráfico venezolano.

En conversación telefónica

Maduro expresó a Putin su apoyo a operaciones de Rusia en Ucrania

El presidente ruso compartió con su par venezolano las evaluaciones de la situación en torno a Ucrania y subrayó que la operación militar en este país tiene por objetivo proteger a la población civil de Donbás

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Archivo CO
Caracas



Durante una conversación telefónica con su homólogo ruso, Vladimir Putin, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro “ha expresado su firme apoyo a las acciones decisivas de Rusia en Ucrania y ha condenado los actos desestabilizadores de Estados Unidos (EEUU) y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN)”.

Según un comunicado publicado por la Embajada de Rusia en Venezuela, el Jefe de Estado venezolano enfatizó la importancia de contrarrestar la campaña de mentiras y desinformación lanzada por los países occidentales.

A su vez, el presidente ruso compartió con su par venezolano las evaluaciones de la situación en torno a Ucrania y ha subrayado que la operación militar de Rusia en este país tiene por objetivo proteger a la población civil de Donbás y alcanzar que Kiev reconozca las Repúblicas populares de Donesk y Lugansk.

Putin ha agregado que el reconocimiento de soberanía de Rusia sobre la península de Crimea, anexionada a la Federación Rusa en marzo de 2014, la desmilitarización y la desnazificación del país vecino, así como garantías de su estatus no nuclear y neutra con respecto a la OTAN, se encuentran también entre los objetivos de Rusia.

Asimismo, los dos presidentes han discutido el fomento de la cooperación estratégica ruso-venezolana y la implementación de los proyectos conjuntos. Putin y Maduro han acordado continuar el intercambio de delegaciones y mantener contactos a diferentes niveles.

BASTA DE PROMOVER EL ODIOS

Otros funcionarios del Gobierno nacional también se manifestaron ayer sobre el tema, una fue la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, quien acusó al Consejo de DD.HH. de la ONU, con sede en Ginebra, de promover “eufóricos el odio y la intolerancia contra Rusia”. Señaló que el

organismo es “responsable de la actual crisis en Ucrania”.

En su cuenta de Twitter, Rodríguez reaccionó este martes al video sobre el momento en que embajadores abandonaron la sesión del Consejo de DDHH cuando comenzó la intervención virtual del ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov.

“En la casa común de los DDHH ejercitan y promueven eufóricos el odio y la intolerancia contra Rusia. Son los mismos responsables de la actual crisis en Ucrania”, escribió la vicepresidenta ejecutiva en su cuenta de la red social.

“Son los mismos que tocan los tambores de guerra de la OTAN”, expresó Rodríguez, y agregó que Venezuela se sumó “a la promoción del diálogo por la paz”.

SOLIDARIDAD CON MEDIOS INDEPENDIENTES

Por su parte el vicepresidente Sectorial de Comunicación, Cultura y Turismo, Freddy Nández, afirmó que Occidente necesita silenciar a todos los medios independientes a su dominio para no tener que explicar a los ciudadanos europeos que toda la agresión contra Rusia es para poder comprar el gas un 40 por ciento más caro.

El mensaje lo dio a conocer el también ministro del Poder Popular para la Comunicación e Información a través de Twitter, donde expresó: “El pueblo será

quien pague la guerra y mantenga los privilegios de las élites”.

“Necesitan silenciar a todos los medios independientes a su dominio para no tener que explicar a los ciudadanos de Europa que toda esta agresión contra Rusia es para poder comprar 40% más caro el Gas. El pueblo será quien pague la guerra y mantenga los privilegios de las élites”, escribió Nández.

El ministro Nández posteó la publicación de la agencia de noticias rusa en donde informó del bloqueo de los canales de RT y de Sputnik en toda Europa por parte de YouTube.

El 27 de febrero del año en curso el también ministro de Comunicación e Información, se solidarizó con los trabajadores de las agencias de noticias rusas RT y Sputnik ante la censura de las autoridades de la Unión Europea (UE), quienes entorpecen pero no logran callar la verdad.

“¿Y la libertad de prensa y de expresión? Otro de los grandes mitos que Occidente deja caer en pleno siglo XXI”, especificó.

Sobre este tema, el canciller venezolano, Félix Plasencia en su cuenta de Twitter @plasenciafelixr, publicó que Venezuela se solidariza con las Agencias de Noticias RT y Sputnik, “medios de comunicación que enfrentan la censura de la Unión Europea (UE), quienes se empeñan en moldear la visión de la operación militar especial de Rusia en Ucrania a su beneficio”.

El ministro Félix Plasencia respaldó el derecho de Moscú a defenderse de la OTAN

Canciller venezolano: Ucrania incumplió los acuerdos que garantizaban la paz

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

Ucrania incumplió lo establecido en los Acuerdos de Minsk, que eran la vía para garantizar la paz en la región, dijo en entrevista con la Agencia Sputnik el canciller de Venezuela, Félix Plasencia.

“El Gobierno de Ucrania ha irrespetado y no ha aplicado los previstos en los Acuerdos de Minsk, que garantizaban la tranquilidad, que garantizaban la estabilidad, que garantizaban una ruta para el entendimiento entre los Estados vecinos, Rusia y Ucrania”, expresó Plasencia, quien abogó para que la diplomacia sea la ruta hacia la búsqueda de la estabilidad y la paz entre Ucrania y Rusia.

El ministro respaldó el derecho de Moscú a defenderse de las amenazas y el cerco de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que aseguró está sometiendo al mundo a una “coyuntura preocupante y terrible”.

“Estamos siendo bombardeados constantemente por un discurso guerrillero, amenazante, desde Bruselas, sede de la OTAN, desde Washington y desde el Gobierno de Kiev, en contra de la estabilidad regional, la estabilidad del mundo, y desconociendo de una manera irresponsable y hasta infantil el derecho, el deber del presidente Vladimir Putin con su pueblo, de asegurar la protección, la tranquilidad, la estabilidad”, apuntó.

El Gobierno ruso está en su derecho de defender la paz en su

país, que a la vez se convierte en la tranquilidad y estabilidad de la región, enfatizó Plasencia.

“Nosotros hemos dicho ya que apoyamos al Gobierno y pueblo ruso en su derecho a defender su paz, su tranquilidad, el derecho del pueblo y del Gobierno de Rusia a ofrecer garantías de seguridad a su población e inclusive un empeño cierto que garantiza la paz y la tranquilidad en la región”, resaltó el ministro.

LA IRRESPONSABILIDAD DE LA OTAN

Plasencia denunció la actuación de la (OTAN en relación a Rusia, la cual calificó de irresponsable.

“Nosotros hoy denunciaremos una vez más la irresponsabilidad de la OTAN hacia Rusia, la irresponsabilidad de los go-



biernos que la conforman en insistir en una persecución, en un cerco contra Moscú, con el ánimo de dar tranquilidad, felicidad en la región, y no pareciera, porque no es lo que sucede, y nos lleva a esta coyuntura preocupante, terrible”, expresó.

El ministro venezolano destacó que, si bien su país apuesta por el principio de la diplomacia como vía para resolver cual-

quier desencuentro, la constante amenaza de la OTAN hacia Rusia es inadmisibles.

“Debemos insistir en lo que hemos dicho desde el principio, la diplomacia debe ser la ruta para resolver estas situaciones de desencuentro. Lo que no se debe permitir es el constante empeño de la OTAN en amenazar a la Federación de Rusia”, agregó.



Denunció el presidente Nicolás Maduro en la ONU

Sistema de DDHH pretende utilizarse como vía para sustituir gobiernos

En su intervención en el 49° período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, el Jefe de Estado rechazó las formulas de colonialismos judicial que se quiere aplicar a países del sur. También denunció el secuestro de recursos venezolanos por EEUU, la Unión europea y sus bancos. Destacó los resultados de la estrategia venezolana contra la Covid-19

T/ Redacción CO-Prensa Presidencial
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El Sistema Internacional de Derechos Humanos pretende utilizarse “para sustituir gobiernos no alineados a los intereses hegemónicos de Occidente”, denunció el presidente de la República, Nicolás Maduro, durante su intervención en el 49° período de sesiones del Consejo de DDHH de la Organización de Naciones Unidas (ONU), celebrada en Ginebra, donde además rechazó la pretensión de imponer “fórmulas de colonialismo judicial” contra los países del Sur mediante la sustitución de sistemas nacionales por “mecanismos intervencionistas, colonialistas y foráneos”.

Enfatizó que esta maniobra ilegal contraviene los principios de soberanía, autodeterminación y complementariedad.

SECUESTRO DE RECURSOS

Por otro lado, el jefe de Estado denunció el secuestro de recursos financieros por parte del Banco de Inglaterra y Novo Banco, que mantienen retenidas 31 tone-



ladas de oro y 1.000 millones de dólares, respectivamente.

Expuso que City Bank transfirió 342 millones de dólares del Banco Central de Venezuela (BCV) a una cuenta del Tesoro estadounidense de manera ilegal.

“Estas tres instituciones financieras”, apuntó el Presidente, “nos niegan el derecho a usar recursos para comprar vacunas, medicamentos, alimentos e insumos en general de la lucha contra el Covid-19 y para garantizar los derechos a la salud y la vida del pueblo venezolano”.

En este sentido, aseveró que los recursos son empleados para “pagar las operaciones de la organización criminal internacional que, basada en una ficción de

reconocimiento a un gobierno inexistente, ejecuta planes contra nuestro país”.

En una acción similar a la emprendida por la banca internacional, señaló que el Fondo Monetario Internacional (FMI) se niega a entregar a Venezuela 5.000 millones de dólares en derechos especial de giro “que nos corresponden por derecho para luchar contra la pandemia”.

Esta maniobra, gregó, se suman a las consecuencias derivadas de las medidas coercitivas unilaterales contra Venezuela que “han privado a nuestro país del 99 por ciento de sus ingresos en divisas por exportaciones y, al menos, 30.000 millones líquidos que forman parte de los activos en el exterior”.

ENTRE LOS MEJORES

Los resultados positivos en materia de vacunación y control de contagios ubican a Venezuela “entre los países de mejor desempeño en el combate contra la Covid-19”, enfatizó el presidente de la República, Nicolás Maduro.

Durante su intervención en el 49° período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), explicó que la meta de vacunación alcanza el 102 por ciento, mientras que el 97 por ciento de los 508.000 casos registrados se han recuperado plenamente.

“Venezuela ha logrado mitigar y controlar la pandemia a pesar de las grandes dificultades enfrentadas por la imposición de medidas coercitivas unilaterales, sanciones ilegales, criminales, punitivas y extorsivas contra la economía y nuestro pueblo”, subrayó.

En tanto, el jefe de Estado señaló que la pandemia “ha exacerbado la injusticia y las profundas desigualdades existentes”, expresándose en la disparidad del acceso a vacunas y tratamientos de países de bajos ingresos.

Al referir datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), precisó que apenas 10 por ciento de la población de países de bajos recursos recibió la vacuna contra la Covid-19, mientras que 0.4 por ciento de las pruebas realizadas en el mundo se han aplicado en países con economías pobres.

En este sentido, abogó por elevar el esfuerzo multilateral y la voluntad política “para defender la vida humana por encima de las ganancias farmacéuticas”.

ATENTADO CONTRA LOS DDHH

A través de un mensaje audiovisual, el Dignatario declaró que las 502 medidas coercitivas unilaterales impuestas contra Venezuela “han violado los derechos humanos de nuestro pueblo y el derecho al desarrollo”.

Indicó que las ilegales “sanciones” persiguen “destruir nuestra economía, desestabilizar nuestra democracia y acabar con el modelo social inclusivo construido por la Revolución Bolivariana”.

COMPROMISO

El presidente Maduro reiteró que Venezuela fortalece y promueve el cumplimiento de los Derechos Humanos en el país, como mecanismo para complementar la cooperación nacional e internacional.

Durante su participación -a través de un video mensaje- aseguró que el pasado 25 de enero Venezuela participó por tercera vez en el mecanismo del Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos ONU.

“Con un espíritu constructivo y cooperativo, expusimos nuestros logros, avances y retos pendientes en materia de promoción y protección de los Derechos Humanos”, manifestó, y refirió que “desde el año 2019 el Gobierno Bolivariano ha puesto en práctica el mecanismo de cooperación y asistencia técnica con la oficina de la Alta Comisionada, Michelle Bachelet, para continuar el fortalecimiento del modelo de derechos humanos en nuestro país”.

En este sentido, indicó que en el marco de esta cooperación, representantes de la Oficina “están presentes en Venezuela cumpliendo con sus funciones con total libertad (...). La oficina brinda apoyo técnico a más de 10 instituciones del Estado venezolano en múltiples áreas de trabajo”.

Expresó que la participación de Venezuela en el Consejo de Derechos Humanos, está orientada a la promoción, garantía y respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales en el marco del compromiso de paz.

CASO ALEX SAAB

en relación al caso que se lleva al diplomático venezolano, Alex Saab, el Mandatario nacional denunció que el proceso que se realiza en el tribunal de Estados Unidos “está plagado de graves vicios y aberrantes distorsiones”.

El Presidente recordó que el embajador Alex Saab, fue secuestrado ilegalmente en junio 2020 en Cabo Verde cuando se encontraba en una misión oficial para traer alimentos y medicinas a Venezuela.

En contexto, aseguró que el pasado 16 de octubre de 2021, el diplomático fue secuestrado por un grupo de militares de los Estados Unidos y llevado hasta el estado de Florida, “a pesar de la sentencia clara y tajante del Tribunal de la Comunidad de África Occidental que ordena su liberación inmediata”.

Al respecto, reiteró que a Saab no se le respetó su inmunidad diplomática, derechos humanos “y su propia integridad física, fue cruel y sistemáticamente violada”.

Finalmente, aseveró que el secuestro del diplomático Saab, violó el proceso de diálogo y paz que se desarrollaba en México entre el Gobierno nacional y los distintos sectores de la oposición venezolana.

“Es un segundo secuestro, y su extracción ilegal a Estados Unidos fue deliberado y artero golpe al desarrollo y continuidad del proceso de diálogo y paz que se desarrollaba en México”, indicó el presidente Maduro sobre este punto.

PROTECCIÓN SOCIAL

Al asegurar que Venezuela ha enfrentado las circunstancias más difíciles para garantizar el mayor bienestar del pueblo venezolano, el Jefe de Estado resaltó que el 77 por ciento del presupuesto de la Nación para este año será destinado a la inversión de protección y seguridad social.

Al respecto, destacó que tras siete años de agresión, el Gobierno ha logrado que la economía venezolana “crezca de manera sostenible por primera vez desde el año 2013”, y para 2022 se espera que el país transite “por una senda continuada de recuperación”.

Asimismo, recordó que en el período 2016-2021, el Gobierno entregó más de 2.800.000 viviendas construidas por la Gran Misión Vivienda Venezuela (GMVV), y que recientemente se develó el hito histórico por la construcción y entrega de 3.900.000 viviendas cómodas y seguras al pueblo de Venezuela



desde el año 2011, beneficiando a más de 10.090.000 personas”.

De igual modo, aseguró que la creación en 2016 de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP), ha asegurado la entrega mensual de alimentos al pueblo venezolano, lo que ha permitido el subsidio del 99 por ciento de alimentos a más de siete millones de familias.

En este contexto, ratificó que el 84 por ciento de las instituciones que imparten educación en Venezuela pertenecen al sector público, gratuito y de calidad, de las cuales el 93 por ciento cuenta “con un programa especial de alimentación que se brinda de manera gratuita a los estudiantes”.

Destacó que la creación de la plataforma tecnológica Patria, garantiza que 21 millones de personas, reciban de manera directa atención social del Estado para la garantía de sus derechos económicos y sociales.

CAMPAÑA CONTRA MIGRANTES VENEZOLANOS

El presidente Maduro aprovechó la oportunidad para denunciar que Con la intención de justificar una intervención al país, actualmente “se recurre al expediente de la campaña contra migrantes” venezolanos.

El Mandatario nacional rechazó la existencia de una “sostenida campaña de mentiras en la prensa internacional que ha pretendido criminalizar a nuestro país, a las autoridades y a los migrantes”.

Destacó que “nuestro país ha sido históricamente receptor de migrantes del mundo” al registrar más de 12 millones, de los cuales más de seis millones proceden de Colombia como consecuencia “de la guerra, la miseria, el narcotráfico y el paramilitarismo”.

Por otro lado, el jefe de Estado recalcó que aún “se mantiene una operación que ha pretendido un cambio de régi-



men” para adueñarse de los recursos naturales y riquezas de Venezuela.

Explicó que la maniobra se traduce en “intentos de golpe de Estado y magnicidio, invasiones mercenarias, penetración paramilitar y de bandas criminales, sabotaje a la infraestructura vital y servicios públicos”, avaladas por los gobiernos de Colombia y Estados Unidos.

DEMOCRACIA PARTICIPATIVA Y PROTAGÓNICA

El Jefe de Estado destacó la creciente participación activa y protagónica del pueblo venezolano en el ejercicio de sus derechos políticos, durante su intervención en el 49° período de sesiones del Consejo de DDHH de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

Resaltó que desde el inicio de la Revolución Bolivariana en 1999, Venezuela ha celebrado 29 procesos electorales, “a pesar de la campaña mundial de los medios hegemónicos para desprestigiar nuestra fuerte democracia”.

En contexto, el Dignatario celebró que el pasado 21 de noviembre pasado el pueblo de Venezuela nuevamente ejerció de manera exitosa su derecho al sufragio, eligiendo a sus autoridades para las gobernaciones y alcaldías.

De igual modo, rememoró que un 27 de febrero de 1989, en una explosión social conocida como el “Caracazo”, Venezuela se rebeló contra la imposición de políticas neoliberales e injustas medidas económicas, que pretendían imponerse por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI).

“Aún a la fecha no se sabe el número exacto de las víctimas, algunos hablan de más de tres mil personas asesinadas, miles de heridos y desaparecidos y, en ese entonces, no hubo comunidad internacional, ni sistema de Derechos Humanos e instituciones que protegieran a nuestro pueblo”, apuntó.

Destacó que El Caracazo permitió que en Venezuela naciera una fuerza histórica para las transformaciones, además de garantizar las políticas sociales y económicas en el país.

Señaló vía Twitter el ministro para la Defensa, Vladimir Padrino López

Venezuela rechaza “de manera categórica” ejercicios militares conjuntos entre Colombia y Estados Unidos

Recalcó que narcotráfico, asesinatos sistemáticos y grupos terroristas “no se combaten con submarinos nucleares”

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El vicepresidente Sectorial de Soberanía Política, Seguridad y Paz, Vladimir Padrino López, rechazó de manera categórica los ejercicios de entrenamiento naval que realizan Estados Unidos y Colombia en el Caribe.

El anuncio lo reseñó el también ministro para la Defensa a través de su cuenta de Twitter, @vladimirpadrino, donde aseguró que esas acciones son una réplica de la expansión Otanista en el Mediterráneo, pero en América.

Al objetar la efectividad dichos ejercicios militares, el ministro dejó claro que el narcotráfico, la violencia en Arauca,



Padrino López considera estos ejercicios pro OTAN

los asesinatos sistemáticos y los grupos terroristas no se combaten con submarinos nucleares.

Según cable de la EFE, Colombia y Estados Unidos realizaron ejercicios navales en el Caribe colombiano que presuntamente “ratifican la confianza mutua” que hay entre las dos naciones, dijo el ministro de defensa colombiano, Diego Molano.

“Especialmente este ejercicio se hace dentro del ámbito de la Organización del Tratado Atlántico Norte (OTAN), en el caso de Colombia como país

global socio de la OTAN y por supuesto de Estados Unidos”, señaló a periodistas el jefe de la cartera de Defensa neogranadino, al referirse a las actividades realizadas este fin de semana.

INTERESES

Molano recordó que en el mar Caribe existen intereses comunes como son los esfuerzos contra el narcotráfico, en los que participan cuarenta países que unen fuerzas para incautar cocaína y otras drogas ilícitas. El ministro explicó “que se busca

que se adapten los mejores estándares internacionales en el desarrollo de las operaciones marítimas, en el desarrollo de las acciones conjuntas”.

Desde algún punto del Caribe colombiano y a bordo de la fragata colombiana ARC Independiente, Molano destacó que por primera vez en la historia de la cooperación naval entre los dos países, Estados Unidos participó en estas maniobras con un submarino nuclear, el USS Minnesota.

“Que emerja un submarino nuclear en el mar Caribe colombiano es una muestra de confianza”, aseguró Molano, para quien los dos países trabajan “de forma conjunta por proteger la soberanía en el caso colombiano y los intereses comunes sobre el mar Caribe” que se tienen con Estados Unidos.

El mensaje principal que se quiere enviar con este ejercicio naval “es que aquí tenemos unas capacidades de nuestra Armada y nuestra Fuerzas Militares que le permiten a Colombia ser el único país en

América Latina socio global de la OTAN”.

En el ejercicio naval, además del submarino nuclear, participaron el buque de combate litoral (LCS, por su sigla en inglés) USS Billings, el submarino colombiano ARC Pijao y las fragatas ARC Independiente y ARC Almirante Padilla, así como dos aviones de patrullaje marítimo y dos helicópteros.

El comandante de la Armada colombiana, almirante Gabriel Pérez, explicó que “el ejercicio pretendió desarrollar operaciones simuladas y algunas de ellas prácticas para estandarizar procedimientos, probar doctrinas. Estos ejercicios nos permiten elevar el nivel de entrenamiento”.

El submarino nuclear USS Minnesota “es un clase Virginia, con 110 metros de eslora, algo más de 7.000 toneladas de desplazamiento con una capacidad impresionante de poder en todo sentido, tiene una tripulación superior a los 300 hombres”, detalló el almirante Pérez.

Provenientes de Colombia

La Operación Mano de Hierro incautó media tonelada de cocaína

T/ Redacción CO
Caracas

El vicepresidente Sectorial para la Seguridad Ciudadana y la Paz, Remi-

gio Ceballos Ichaso, informó que más de media tonelada de cocaína procedente de Colombia, fue incautada por las autoridades en el marco de la Operación Mano de Hierro.

“El trabajo de investigación de la GNB y de la

PNB, en Operación Mano de Hierro, permitió la detección de 504,98 kilogramos de cocaína procedente de Colombia, demostrando la acción del Estado venezolano contra el flagelo de la drogas. Se mantiene despliegue en el

combate al narcotráfico”, publicó Ceballos a través de su cuenta de Twitter.

De acuerdo con información suministrada por el superintendente Nacional Antidrogas, M/G. Richard López Vargas, replicada por el ministro

Ceballos Ichaso, el despliegue tuvo lugar en la localidad del Fundo “Los Bolos” en el sector “Sabana Alta”, en el municipio Píritu del estado Falcón.

López Vargas subrayó además que una comisión mixta del Comando de Zona y URJA 13, en esta entidad regional, localizaron otro sitio “caleta” de la Organización Criminal

del Tráfico Ilícito de Drogas en el estado, con 450 panelas de cocaína ocultas bajo tierra, identificadas mediante un trabajo de investigación permanente. El dueño fue identificado como Omar Hurtado quien además de encontrarse solicitado por tráfico ilícito de drogas, pertenece a una Red delictiva de esa región costeras.



Presuntamente de la periodista Kalinina Ortega

Ministerio Público investigará osamenta humana hallada en San Bernardino

T/Redacción CO
Caracas

El Ministerio Público (MP) designó al fiscal nueve nacional para investigar el hallazgo de 79 restos óseos en el patio de una vivienda ubicada en la urbanización San Bernardino en Caracas, informó el fiscal general de la República, Tarek William Saab.

A través de Twitter indicó que por las características iniciales se presume que los restos sean los de la periodista Kalinina Ortega, cuya desaparición fue denunciada por familiares en 2016.

Entonces la periodista, según denunció su hermano Igor Ortega, salió a un banco a cobrar la pensión y no volvió. “Sin embargo,

se está a la espera de las resultas periciales respectivas para determinar que dichos restos sean efectivamente de la comunicadora social”, añadió el Fiscal.

El fin de semana un hombre limpiaba el jardín de una casa situada en la avenida Peñalver de San Bernardino, cuando encontró el esqueleto humano.

Provenientes de Colombia

PNB profundizó prevención en arterias viales del país

T/ Redacción CO
Caracas

Con el objetivo de impulsar y profundizar la prevención del pueblo, funcionarios de la Dirección de Tránsito Terrestre del Cuerpo de Policía Nacional Bolivariana (Cpnb), se encuentran desplegados en calles y avenidas, a fin de constatar la seguridad vial en el país.

Los funcionarios y funcionarias de tránsito de la PNB, supervisan y orientan a los conductores de vehículos y acompañantes a que utilicen el cinturón de seguridad, casco protector y los límites de velocidad, asimismo concientizan sobre este tema, como una decisión que garantiza la vida. Está acción emprendida por la Policía Nacional Bolivariana

Hubo seguridad y comodidad para los vacacionistas

Con alegría y color cerraron Carnavales Felices 2022 en regiones del país

Agrupaciones culturales, artistas locales, desfiles de escuelas e instituciones, mostraron bailes y trajes típicos

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Maracaibo



En los estados Zulia, Falcón, Guárico y Bolívar se realizaron con éxito los Carnavales Felices 2022. Con un colorido desfile con comparsas, carrozas y bandas show brindaron alegría a los asistentes.

En las calles de Los Puertos de Altigracia, en el municipio Miranda del estado Zulia, se desarrollaron actividades en el asueto de carnaval con tres playas habilitadas para la temporada.

Mirandinos y visitantes de municipios cercanos disfrutaron del desfile de carnaval en el que agrupaciones culturales, artistas locales, colegios e instituciones, mostraron bailes y trajes típicos, comparsas de disfraces y alegorías carnestolendas en estas fiestas organizadas por la Alcaldía mediante el Instituto Municipal Bolivariano para la Preservación del Acervo Histórico y Cultural.

“Hay que devolverles la alegría a nuestros niños y niñas. Que los habitantes de esta localidad disfruten sanamente y de manera segura”, expuso el alcalde Jorge Nava, quien destacó la presencia de temporadistas en las playas Puerto Libre, Punta de Palma y Oribor, donde se brindó tranquilidad

y comodidad a los vacacionistas, quienes manifestaron que se sintieron seguros en toda la jurisdicción, donde se dispusieron 13 puntos de control en los que se entregaron kits de prevención, contentivos de información, gel antibacterial y tapabocas.

En la categoría comparsa, el primer lugar fue para la Unidad Educativa Maestro Alfredo Alvarado con el tema ‘Tiempos de Noé y el Diluvio-’ y el segundo lugar para la comunidad El Hornito, con el tema regionalistas con orgullo.

En la categoría carrozas, el primer puesto lo obtuvo Danzas Mirandinas, y el segundo para Belleza Tropical Africana, mientras que los ganadores de las categorías estilo libre fue para Detalles el Sitio y para Anabel Montero de Fantasía Exótica.

El cierre del desfile estuvo a cargo de la Banda Nuestra Señora de Altigracia y luego en tarima la agrupación Guarachá Song Tropical ofreció su música para despedir el primer asueto del año.

FALCÓN FUE PURO COLOR

La convocatoria al desfile de los Carnavales en Falcón contó

con la participación de más de 200 instituciones, entre educativas, consejos comunales y direcciones de la alcaldía.

La cita se llevó a cabo en la avenida Independencia de Coro, donde, con disfraces, alegorías, comparsas y carrozas, se desarrollaron temas como la prevención de la Covid-19, el cuidado del medio ambiente, la paz, las tradicionales Negritas, diablos danzantes y muñecas de trapo.

El alcalde Henry Hernández junto a la primera combatiente municipal Efrangi Campos, la autoridad única de educación regional, Marelys Castro, y el jurado calificador, informó que unas 4.000 personas participaron en el colorido desfile acompañados de la Fundación Santos Inocentes Locos de La Vela, La Camachera, entre otros.

De estos se escogieron a dos ganadores, la comparsa Muñecas de Trajos del club del adulto mayor Miranda y la carroza medidas de bioseguridad de los circuitos educativos 1, 2 y 3 del municipio.

El alcalde de Miranda expresó que este tipo de eventos ayudó al posicionamiento de la marca turística de Coro Te

Encanta. “Coro está lleno de cultura, tradición y creatividad con la que el turista se siente atraído para visitar la ciudad patrimonial”, dijo.

GUÁRICO

El gobernador del estado Guárico, José Vásquez, destacó que las actividades programadas en el contexto de los Carnavales Felices 2022 se desarrollaron con completa normalidad en la región.

Detalló que en la jurisdicción fueron dispuestos 11 sitios turísticos para el disfrute y esparcimiento de propios y visitantes, con la activación de puntos de atención y control, con presencia de los organismos de seguridad, prevención y de salud.

Resaltó que para este asueto fueron distribuidos en el territorio más de 2.900 hombres y mujeres adscritos a los entes de seguridad.

“Nada ni nadie nos quita la alegría de compartir en familia. Guárico se caracteriza por ser territorio de paz”, afirmó el mandatario regional, quien además calificó al Hotel y Spa Aguas Termales, el Balneario El Castrero y en el municipio Pedro Zaraza con la celebración de sus Carnavales Agroturísticos, como los puntos que presentaron mayor afluencia.

Vásquez señaló que en el sector economía popular se evidenció un mayor dinamismo por la presencia de temporadistas.

Puntualizó que las unidades de Bus Guárico movilizaron a las personas hacia los puntos turísticos de la localidad.

BOLÍVAR

Durante los días de carnaval, el Ministerio del Poder Popular para la Juventud y Deporte y la alcaldía de Caroní, estado Bolívar, ofrecieron diversas actividades recreativas a más de 250 niños cuyas familias visitaron las playas del río Caroní.

El alcalde de Ciudad Guayana, Tito Oviedo, destacó que los

niños fueron atendidos con actividades culturales y deportivas en los balnearios Tierra Nueva y Río Grande, cuyas playas de arena blanca son bañadas por las aguas del principal afluente del río Orinoco.

Oviedo recordó que estas son parte de las ocho playas y balnearios autorizados para el disfrute de los temporadistas en carnaval a lo largo del eje conformado por los embalses de las centrales hidroeléctricas Macagua y Caruachi, ubicados en la zona norte del municipio.

El alcalde explicó que más de 1.500 efectivos de seguridad y gestión de riesgos vigilan los principales puntos turísticos y comerciales de Ciudad Guayana.

Este lunes y el martes se desarrollaron en la Avenida Gumilla de San Félix, en la zona Este de la ciudad, los desfiles de carrozas y comparsas del Carnaval de Ciudad Guayana.

“Con más de 80 agrupaciones y artistas individuales participando en estos desfiles”, apuntó el alcalde Oviedo, quien recaló que se trató del primer desfile autorizado tras dos años de suspensión debido a la contingencia por la pandemia de la Covid-19.

Al respecto, aseguró que se rompió el récord de 100.000 personas presentes en las dos jornadas de desfiles logrado en el año 2018.

Los temporadistas presentes en el balneario Río Grande destacaron la atención recibida de parte de los responsables de este lugar y de las autoridades.

“Vinimos mi esposa, hijos y dos hermanos que llegaron de Cumaná con sus familias y todos estamos muy contentos con la atención. La playa está muy bien cuidada y es muy bueno que haya actividades para el disfrute de nuestros hijos”, apuntó José Roberto Lezama, residente de la parroquia Universidad de Ciudad Guayana.

Recordaron la historia insurgente del estado

Celebran Día de La Guaira con actos en el Fortín El Vigía

T/ Redacción CO
Catia la Mar

En el Fortín El Vigía, Casco Histórico de La Guaira, se celebró con una parada Cívico Militar, y en el contexto de los carnavales 2022, el tercer aniversario del estado de La Guaira y los 261 años del natalicio de José María España, precursor del

proceso de independencia de Venezuela.

José Alejandro Terán, gobernador del estado, participó en la actividad junto al Javier Marciano Tábata, Comandante de la Redi Región Capital, además de María Teresa Ramos de Terán, primera combatiente del estado, y José Manuel Suárez, Alcalde de Vargas.

Pedro Calzadilla, historiador y político venezolano, actual presidente del Consejo Nacional Electoral de Venezuela, y orador de orden de la Parada Cívico Militar, recordó que la gesta independentista de Venezuela comenzó en La Guaira con la “Conspiración de Gual y España”, movimiento con base en los ideales republicanos y la igualdad del pueblo.

“José María es Patria, es historia y es insurgencia. Hoy recordamos los primeros pasos de los ideales de libertad, de soberanía, de república y de igualdad de los pueblos, esos que siguen presentes en la historia contemporánea de Venezuela”, expresó.

Calzadilla recordó la historia insurgente de La Guaira, desde el siglo XVIII hasta el XXI, con

los aportes sociales y líderes en el proceso bolivariano y revolucionario que inició con Hugo Chávez hace veinte años. En opinión de Calzadilla, José María España contó con el coraje y valentía para dar el primer grito de independencia del país.

El historiador fue reconocido por el Gobernador de La Guaira, al conferir la Orden José María España “El Emancipador”, en su única clase, por su aporte al acervo histórico de la nación y destacada labor en el área de recopilación de la memoria histórica del pueblo.

La empresa Nord Stream 2 se declara en quiebra

Rusia rechaza haber perpetrado crímenes de guerra en Ucrania

El portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov resaltó que los datos sobre bajas civiles en Ucrania pueden ser resultado de acciones de los “nacionalistas ucranianos” y aseguró que el Ejército ruso “no lleva a cabo ningún ataque a la infraestructura civil”

T/ Redacción CO-Hispantv-RT-teleSur
F/ Cortesía
Caracas



El portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov

Tras iniciarse las acciones militares especiales de Rusia en Ucrania el pasado 24 de febrero, continúan los acontecimientos que tienen en vena al mundo debido a que desde el primer segundo existe la posibilidad real de una confrontación nuclear que involucraría a las potencias mundiales que monopolizan el poder militar de este tipo de armas.

Siguen las informaciones provenientes del terreno, y una de las más importantes es el rechazo categórico de Rusia a las acusaciones de cometer crímenes de guerra en Ucrania después de que el Corte Penal Internacional (CPI) haya solicitado investigar en esta línea.

“Rechazamos categóricamente eso”, ha informado este martes, el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, durante su rueda de prensa diaria.

Asimismo, ha recordado que Rusia no forma parte del CPI, cuyo fiscal jefe anunció el lunes que pedirá a los jueces abrir una investigación por crímenes de guerra y de lesa humanidad “cometidos por cualquiera de las partes en todo el territorio de Ucrania”.

A este respecto, Peskov resaltó que los datos sobre bajas civiles en Ucrania pueden ser resultado de las acciones de los “nacionalistas ucranianos” y ha asegurado que el Ejército ruso “no lleva a cabo ningún ataque a la infraestructura civil”.

“Esto está fuera de discusión”, ha afirmado el alto funcionario ruso, advirtiendo que durante su operación, las fuerzas rusas no atacan obras de infraestructura ni barrios residenciales y

solo se trata de la desmilitarización de Ucrania.

En otra parte de sus declaraciones, Peskov refutó las acusaciones de utilizar bombas de racimo en Ucrania, además de desmentir la idea de que Moscú pueda “organizar” elecciones en Ucrania, tras finalizar las operaciones iniciadas el pasado jueves.

MESA DE DIÁLOGO

Otra noticia destacada es la referente a los resultados del primer encuentro entre

representantes ucranianos, quienes sostuvieron una primera ronda de negociaciones con sus contrapartes rusos este lunes en territorio de Bielorrusia para buscar una salida al conflicto.

Luego de unas horas de diálogo, ambas partes regresaron a sus capitales para realizar consultas antes de una segunda ronda de conversaciones, informó la agencia *Reuters* citando a la agencia bielorrusa *Belta News*.

Ucrania reiretó el pedido de un alto el fuego y la retirada de las tropas de Rusia, mientras que el Kremlin indicó que no anunciaría su posición de manera anticipada. Los negociadores de Moscú solo han dicho que esperan llegar a un acuerdo que beneficie a ambas partes.

Las expectativas de una solución pacífica, sin embargo, no eran altas antes de la cita del lunes pasado. Kiev aceptó enviar diplomáticos a una localidad próxima a la frontera entre Bielorrusia y Ucrania, a pesar de reportes de que el presidente bielorruso, Alexander Lukashenko, se prepara para enviar tropas que se sumen a la invasión rusa.

Antes de arrancar los diálogos, el presidente ucraniano Volodymyr Zelensky urgió a las tropas rusas a deponer sus armas y pidió que la Unión Europea le otorgara la membresía de la organización.

“Como siempre: realmente no creo en el resultado de esta reunión, pero intentémoslo”, dijo Zelensky.

RÉGIMEN DE ALERTA ESPECIAL

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, ordenó este domingo poner en el régimen de alerta especial a las Fuerzas de Disuasión Estratégicas rusas.

Durante una reunión con el ministro de Defensa, Serguéi Shoigú, y el jefe del Estado Mayor, Valeri Guerásimov, el Mandatario dijo: “Pueden ver que los países occidentales no solo están llevando a cabo acciones inamistosas contra nuestro país en el ámbito económico, me refiero a sanciones ilegítimas, de las que todo el mundo es consciente, sino que los altos funcionarios de los principales países de la OTAN también están haciendo declaraciones agresivas contra nuestro país, por lo que ordeno al ministro de Defensa y al jefe del Estado Mayor que pongan a las fuerzas disuasorias del Ejército ruso en alerta especial”.

Según el Ministerio de Defensa de Rusia, las Fuerzas Estratégicas de Disuasión se componen de armas nucleares y no nucleares, destinadas a “disuadir la agresión contra la Federación Rusa y sus aliados, así como para derrotar al agresor en una guerra usando varios tipos de armas, incluidas las nucleares”. Se dividen entre las Fuerzas Estratégicas Ofensivas y las Fuerzas Estratégicas

Defensivas, que consisten en sistemas de control espacial, defensa antimisiles y defensa aérea.

NORD STREAM 2 DECLARA LA QUIEBRA

La compañía Nord Stream 2 AG, operadora del gasoducto Nord Stream 2, se declaró este martes en quiebra luego de despedir cientos de sus empleados, debido a las sanciones aplicadas por Estados Unidos (EE.UU.) y países europeos contra Rusia.

Ante medios locales suizos, la jefa del departamento Económico del cantón de Zug, Sylvia Talman-Gut, declaró que la empresa era insolvente por lo que no puede proporcionar un plan social.

La funcionaria de la compañía detalló que la empresa no podía seguir trabajando debido a las sanciones impuestas por el Gobierno encabezado por Joe Biden y tuvo que despedir a 106 empleados.

La Casa Blanca ordenó el pasado 23 de febrero la imposición de sanciones al operador de Nord Stream 2, Nord Stream 2 AG, y a sus directivos.

FIFA Y LA UEFA EXCLUYEN A RUSIA

La Buró del Consejo de la Federación Internacional de Fútbol (FIFA, sigas en inglés) informó que en coordinación con el Comité Ejecutivo de la Copa de Europa (UEFA) se decidió suspender a Rusia de todos los eventos deportivos que se realicen por ambas federaciones hasta nuevo aviso, lo cual incluye al Mundial Catar 2022.

De acuerdo con el comunicado, la restricción fue establecida tras la crisis que se suscita en Ucrania, especialmente en la región del Donbás, la cual inició el pasado 24 de febrero.

En este sentido, las autoridades deportivas precisaron que la medida se extiende para las todas actividades programadas, y tales como la Liga de Campeones, los eventos de federaciones nacionales de la Liga Europea; así como la Eurocopa 2024.

“Esperamos que la situación en Ucrania mejore significativa y rápidamente para que el fútbol pueda volver a ser un vector de unidad y paz entre los pueblos”, indicaron la FIFA y UEFA.

MÉXICO NO IMPONDRÁ SANCIONES A RUSIA

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha declarado este martes durante su intervención matutina ante los medios que, a diferencia de las medidas adoptadas por otros Estados, su Gobierno no impondrá ningún tipo de sanciones a

Rusia después de las acciones militares en Ucrania.

López Obrador se ha manifestado contrario a cualquier tipo de invasión, especialmente las impulsadas por las grandes potencias: “No podemos estar a favor de las invasiones, queremos que eso desaparezca. Es contrario al derecho internacional. No estamos de acuerdo en que un país hegemónico invada a otro”.

Sin embargo, ha defendido que la imposición de sanciones no es algo que corresponda al Gobierno de México, sino que piensan trabajar para “promover el diálogo para conseguir la paz”: “Nosotros no vamos a tomar ninguna represalia de tipo económico porque queremos mantener buenas relaciones con todos los Gobiernos del mundo y queremos estar en condiciones de poder hablar con las partes en conflicto”, dijo.

GOOGLE BLOQUEA RT Y SPUTNIK EN YOUTUBE

Google ha anunciado este martes a través de un comunicado que bloquea de forma inmediata los canales de *RT* y de *Sputnik* en YouTube en toda Europa.

“Debido a la guerra en marcha en Ucrania, estamos bloqueando inmediatamente los canales de YouTube afiliados a *RT* y a *Sputnik* en toda Europa”, señala el comunicado. Asimismo, desde la compañía informan que sus equipos “siguen vigilando la situación las 24 horas al día para tomar medidas rápidas”.

Por su parte, *Sputnik France* confirmó que las cuentas en redes sociales de la cadena quedan suspendidas en Francia, si bien el canal en Telegram sigue disponible.

Tras la decisión de Google, *RT* instó a su audiencia a pasarse a la plataforma de video “de libertad de expresión” Odysee.

“No nos importa la política y ser una plataforma significa que tenemos que ser una plataforma”, escribió Odysee en su cuenta de Twitter, subrayando que les han pedido que eliminen el canal de RT, pero que lo han rechazado. “Ya sea *CNN*, *Fox*, *RT*, etc., todos [los medios] tienen su lugar en Odysee”, subrayaron.

El sitio web de videos Youtube ya había prohibido con anterioridad la monetización de varios canales rusos, incluido *RT*. Apelando a “circunstancias extraordinarias”, la empresa afirmó que está “pausando la capacidad de un número de canales para monetizar” en la red social.

¿Se nos vino encima el Plan Colombia?

Federico Ruiz Tirado

La operación que sacó al paramilitar Carlos Luis Revette, (“El Koki”) del tenebroso tablero de ajedrez que ha venido imponiéndose en la vida nacional y en el quehacer político, no fue una redada policial en la esquina del barrio.

Si vemos hacia atrás, y si intentamos resemantizar el episodio reuniendo algunos elementos del conjunto, comprenderemos que el movimiento de las piezas equivale a un capítulo más de la guerra contra Venezuela que ahora desliza una táctica en correspondencia con la estrategia trazada en la concepción política-militar del Plan Colombia.

Se trata de una avanzada de las piezas que otras veces parecen replegarse en busca de oxígeno, o se camuflan, suben altas colinas por el norte y bajan por el extremo sur para marcar el terreno y ponderar desde abajo la pendiente escalada; para ejercitarse y no dejar tiempo ni espacio a la inercia, a la distracción que les pueda desdibujar el objetivo central.

A su ritmo, la guerra marca su semiología: su lengua de marca es la muerte, provoca la destrucción, el exterminio. Sus *robocops* tienen refugios para recibir instrucciones y dar cuenta a sus jefes de división de lo hecho y de lo que está por hacerse. Esa “autoridad” tiene otros jefes con insignias relucientes que no necesariamente guindan de sus pechos, pero las traslucen sus miradas, sus *tic’s*, la modulación de sus voces. Son los grandes capos que ven el mundillo de sus existencias desde el cristal de la ruindad de su condición humana. Unos hijos... que suelen ser más terroristas que los súbditos, los sicarios que dirigen para ejecutar ciegamente el mal.

Siempre está el mayor, como *El Golem* de Borges, o los Golems que han recorrido las espinosas tradiciones judeocristianas: unos han sido creados en los laboratorios de la CIA o del Mossad, haciéndose pasar por buenas personas, o amigos de los enemigos principales, de modo que puedan intervenir como lo han hecho los gringos en Afganistán, creando espacios con “familiaridad” para asegurar las acciones militares: el mundo árabe es una compilación de esa historia.

Estados Unidos y sus agendas de expansión programan la guerra para adueñarse del mundo. La historia de los imperios tiene la edad y el tamaño de la barbarie. Han invadido naciones enteras a veces a través de un entramado de naturaleza bélica con aliados que, unos, son usufructuarios del reparto del saqueo y del botín, con los países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), también militaristas y socios del negocio guerrillero, u otros, irremediabilmente imposibilitados de negarse a las políticas de alianzas por razones geopolíticas.

Este, desde luego, no es el caso de Colombia, país que con la excusa de la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo ha estado invadiendo a Venezuela a fin de servirle de trampolín a Estados Unidos para apropiarse de nuestra biodiversidad, para garantizar el control geopolítico y darle un zarpazo a la industria petrolera. La existencia de más de 15 bases militares “ilegales” en América Latina y el Caribe no son adornos de pesebre.

Ya no estamos frente a una operación encubierta propiamente dicha: con la caída de “El Koki” se ha evidenciado la existencia de una cruzada paramilitar desde nuestras fronteras, incluso en el seno del propio territorio venezolano.

Por eso es hora de tirar al cesto los eufemismos y llamar por lo que son a Leopoldo López, a Juan Guaidó, a Iván Duque y a los terroristas vestidos de faranduleros que cantaron en la comparsa intervencionista de febrero en el año 2019.

fruiztirado@gmail.com
Barinas / Edo. Barinas

Andinazos de Ely Pernía



Chávez, en todos los caminos

Jimmy López Morillo

Puede que el principal recuerdo que conservemos de aquel marzo envuelto en oscuridades hace ya nueve años sea el del llanto interminable de nuestra inolvidable viejita María Modesta durante días, semanas.

Como a la inmensa mayoría del pueblo venezolano –y a millones de personas en el mundo-, a ella le pegaba en el alma el cambio de paisaje del comandante Hugo Chávez Frías, pero además tenía sus muy personales razones: lo había conocido desde sus tiempos de oficial en la Academia Militar de Venezuela y años después, también como la gran mayoría de las venezolanas y los venezolanos, quedó enganchada a su histórico “Por ahora” del 4 de febrero de 1992.

No era para menos, pues siendo ella trabajadora en el Alma Mater de nuestro glorioso Ejército, lo veía entrar a diario casi de madrugada, siendo un joven oficial, a compartir el café en la cocina con quienes allí laboraban preparando el desayuno para los cadetes. Su humildad y su sonrisa de gigante en ciernes, los había cautivado.

Por eso aquel “Por ahora” y todo lo que vino después, la lle-

vó a entender y compartir las luchas en las que estábamos involucrados desde que apenas salíamos de la adolescencia, y hasta el fin de sus días fue desde entonces una revolucionaria irreductible.

Hubo otro detalle que nuestra viejita relataba con orgullo: Ya siendo Chávez Presidente, acudió a aquella Academia a imponer botones a trabajadoras y trabajadores y allí estaba ella, en la firmeza de sus muy doloridas piernas, esperando el suyo. Su sorpresa fue mayúscula, cuando el ya mítico personaje la miró a los ojos y, haciendo gala de su prodigiosa memoria, la saludó: “Hola, María. ¿Cómo están los muchachos?”.

Como ella, muchísimas personas tenían –tienen- vivencias con nuestro Comandante, cercanas o lejanas, que de alguna manera marcaron para siempre sus vidas y por ello el llanto desbordado de nuestra madre aquel 5 de marzo y los días, semanas subsiguientes, no fue sino el reflejo de lo que ocurrió con miles, millones de personas no solo en Venezuela, sino en buena parte del planeta.

Porque Chávez, esencialmente, más allá de los estrictamente políticos, de su visión geoestratégica del mundo, de su condición de genio y gigante, dejó su huella gracias a esa humildad con la cual se sembró en el alma y los corazones de miles, millones de personas en el globo terráqueo. Eso fue lo que lo convirtió en mito.

Es esa la razón por la cual no han podido sustraerlo de la conciencia del pueblo, sin importar incluso quienes traicionan su memoria y su legado desde fuera y dentro del Gobierno, que los hay, sin dudas. Porque con esa humildad, la que nos es común a la gran mayoría, lo palpamos y quedó arraigado en todos los caminos de la Patria, quedó sembrado para siempre entre nosotros, sin importar los tiempos.

Y por eso, todos los días sin importar la fecha, en algún momento, en algún rincón, algún camino, siempre habrá una lágrima, un recuerdo hermoso y una sonrisa apuntando a su memoria imperecedera, a la vida que aún sigue teniendo, más allá de aquel 5 de marzo.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas.

El concepto del Salón de Arte será uno de los principales temas a debatir

En mayo será I Congreso de Cultura de Artistas Plásticos

El director del Iartes y del MBA, Zacarías García, es uno de los principales promotores del evento

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El concepto del Salón de Arte “es lo primero que quiere rehacer el 1er. Congreso de Cultura de Artistas Plásticos a realizarse el próximo 10 de mayo, Día del Artista Plástico, en honor al maestro Armando Reverón”, informó una nota de prensa publicada en el portal Web del Ministerio para la Cultura.

De acuerdo a la información, el director del MBA (Museo de Bellas Artes) y titular del Iartes (Instituto de las Artes de la Imagen y el Espacio), Zacarías García, explicó que el Salón de Arte tiene un jurado de selección y otro de premiación y “sobre su estructura llegaron a constituirse vicios que todos conocemos bien”. Frente a esto propone crear dinámicas y estrategias que permitan la creación de eventos preparatorios y clasificatorios regionales para eventos nacionales e internacionales.



La reunión de creadores visuales tendrá lugar en Caracas

Zacarías agregó que la metodología de convocatoria debe cambiar y tener inscripciones con antelación. Así mismo, consideró que el jurado debe sustituirse por una comisión curatorial o de análisis que realice el trabajo de reconocimiento de los aspirantes y su modo de producción.

Estas comisiones, explicó el directivo, permitirán que el artista y su obra sea conocida inclusive desde su taller y lo que hace. “Es una indagación a la

que se incorporarán nuevos teóricos”, acotó.

Otro punto a tratar sobre la noción de Salón de Arte es ofrecer un trabajo formativo a aquellos jóvenes que no pudieron participar en una determinada edición, con el objetivo de prepararlos para una próxima oportunidad.

Este enfoque del Salón de Arte se ubicaría en el aspecto de la agenda a debatir, especificado como Sistema Nacional de Eventos, Reconocimientos y Premia-

ciones, dentro de la programación preparada para el 1er. Congreso de Cultura de Artistas Plásticos.

Recientemente, señala la nota, se realizó un evento preparatorio para este 1er. Congreso de Artistas Plásticos de Venezuela, en el Macaar (Museo de Arte Contemporáneo de Caracas Armando Reverón), que formó parte de un conjunto de iniciativas similares, como las organizadas por la AVAP (Asociación Venezolana de Artistas Plásticos), todas como antesala al congreso que se celebrará el mes de las flores.

García, promotor de este encuentro, tiene la firme convicción que este tipo de eventos debe formar parte de la esencia y espíritu de las instituciones culturales como el Iartes y la FMN (Fundación Museos Nacionales).

A decir del director del MBA el gremio artístico debe reflexionar en diversos aspectos que sean motivo de mesas específicas de trabajo, siempre considerando de vital importancia que exista una interconexión entre todas las regiones del territorio nacional. Sobre todo, tomando en cuenta que existe centralismo y las realidades y necesidades cambian de región en región.

Se trata de una serie conformada por cuatro piezas breves en un solo montaje

Pablo Andrade participa en propuesta escénica para la resistencia hispana

T/ Redacción CO
F/ Cortesía H. C.
Caracas

El director, productor y maestro de actuación venezolano Pablo Andrade, con una trayectoria profesional de más de 15 años, fue invitado a participar, junto a los artistas Jessica Florí, Francis Mateo, Leydi Leiva y Manuel López, en *Callback Series 2022*, una propuesta de teatro Círculo, agrupación escénica que promueve, desde hace casi tres décadas, la resistencia del teatro clásico y contemporáneo en idioma español en la llamada Gran Manzana.



La iniciativa es de la agrupación Teatro Círculo de Nueva York

La persistencia por la justicia social, es el tema central de las cuatro obras breves que “exploran con audacia y sin

disculpas las desigualdades desde una perspectiva latina, incluida la violencia doméstica, el racismo y leyes contra

la inmigración: problemas que enfrenta la comunidad neoyorquina, todos los días” describe una nota de prensa sobre estos dos pares de piezas que en un solo montaje forman parte de *Callback Series 2022*.

Desarrolladas originalmente en el Taller Master Class Series: La urgencia de escribir teatro en español, de Teatro Círculo, y como parte de la serie *Callback*, las cuatro obras cortas se presentan en un programa único, dirigidas por la maestra de artes escénicas Diana Chery-Ramírez.

Callback Series 2022 es un programa que promueve grupos emergentes del teatro latino de Nueva York, creado por

José Cheo Oliveras, fundador y director artístico de Teatro Círculo, y que tiene como finalidad presentar propuestas del teatro latino. La conexión temática es la voz marginada, de distintos matices y tonos, que narra historias, dignas de ser presentadas ante la comunidad neoyorquina.

“El *Callback Series 2022* es una respuesta lógica y obligatoria a la situación de disparidad económica y social acentuada por la pandemia en la que viven nuestras comunidades latinas, no solo en los Estados Unidos, sino en Latinoamérica.” comentó José Cheo Oliveras, citado en la nota de prensa.

Las piezas se presentan en la Gran Manzana hasta el 12 de marzo con funciones de jueves a sábado.

Venezuela participará junto a México, Guatemala y Congo

Conferencia Internacional de Pueblos y sus Culturas se realizará en Cuba

T/ Prensa Latina
La Habana

Investigadores de México, Venezuela, Guatemala y Congo concurrirán a la XIV Conferencia Internacional de los Pueblos y sus Culturas a realizarse en Cuba de manera presencial del 17 al 21 de marzo.

Tras la pausa ocasionada por la pandemia de la Covid-19, el certamen retoma el abordaje del patrimonio cultural inmaterial en varias de sus expresiones así como otras temáticas relacionadas con el trabajo comunitario, la labor de los museos y el patrimonio funerario.

La cita con sede en la oriental provincia de Granma potencia el intercambio entre más de medio centenar de intelectuales, artistas y representantes de instituciones tanto académicas como científicas en la isla, quienes defenderán más de 45 trabajos presenciales y una vein-

tena de ponencias en formato telemático.

El programa del evento distingue la participación de estudiosos adscritos a la Casa de Iberoamérica y la Casa del Caribe, ambas cimeras en la protección, promoción y rescate de las tradiciones populares a escala regional jun-

to a espacios de relevancia como la Fiesta de la Cultura Iberoamericana o el Festival del Caribe.

La Conferencia Internacional de los Pueblos y sus Culturas rendirá homenaje a los 530 años del encuentro histórico entre las culturas ibérica y aborígen; así como a la Tumba Francesa, de Santiago de Cuba, expresión músico-danzaria que arriba a su aniversario 16.

La Vinotinto de las alturas batió 71-58 a Argentina y 97-48 a Paraguay

Venezuela aseguró pase a segunda fase para Copa del Mundo 2023

Ahora enfrentarán a “gauchos” (30 de junio) y “guaraníes” (3 de julio) en una sede por determinar.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía FVB
Caracas

Venezuela cumplió en la segunda ventana de los clasificatorios de América rumbo a la Copa del Mundo 2023. Primero doblegó cómoda y sin sustos a la anfitriona Argentina 71-58; mientras que con un ataque eficaz y su notable defensa característica, superó a Paraguay 97-48, asegurando matemáticamente su pase a la segunda instancia de esta justa, conservando además el liderato del grupo A.

De esta manera, la Vinotinto de las alturas finalizó la segunda ventana FIBA rumbo a la Copa del Mundo 2023 como el líder del grupo A, con récord perfecto de 4-0 y el boleto a la segunda fase asegurado.

La selección nacional tiene el objetivo y el deber de seguir sumando en la tercera ventana y última de la primera fase, pues los resultados se “arrastran” para la siguiente instancia. Los dirigidos por Fernando Duró enfrentarán a Argentina (30 de junio) y a Paraguay (3 de julio) en la próxima ventana FIBA, en una sede por determinar.

Y hasta el momento ocho equipos, incluyendo Venezuela, Brasil y Canadá como únicos equipos invictos en cuatro presentaciones, son los que pasaron a la segunda ronda del baloncesto América Con Venezuela.

La tercera ventana será del 30 de junio al 4 de julio, para completar los 12 conjuntos de la siguiente ronda, en busca de siete plazas a la lid del orbe de Filipinas, Japón e Indonesia en 2023.



La ofensiva estuvo a punto de lograr cien tantos

Por el grupo A se encuentra Venezuela (4-0) y Argentina (3-1); Canadá (4-0) y República Dominicana (3-1) en la zona C; Estados Unidos (3-1), México (3-1) y Puerto Rico (2-2) están por la llave D; y Brasil (4-0) es puntero del apartado B.

ANTE PARAGUAY

En el choque contra los paraguayos, el quinteto abridor elegido por Duró no varió en relación al partido ante Argentina: David Cubillán, Jhorman Zamora, Garly Sojo, Néstor Colmenares y Miguel Ruiz. Entre tanto, Juan Pablo Feliú, seleccionador paraguayo, inició con Edgar Riveros, Vincenzo Orchipinti, Adolfo López, Fernando Dose y Gabriel Peralta.

Venezuela salió al tabloncillo del Estadio Obras Sanitarias en Buenos Aires a cumplir con la segunda tarea de esta ventana FIBA. De inmediato se notó el enfoque del club nacional, que generó pérdidas a Paraguay de forma constante. Y en ataque, los triples marcaron la diferencia durante gran parte del careo.

El rally de 8-0 para comenzar puso en alerta a la selección guaraní, que solicitó

un descuento de tiempo que no cambió mucho el panorama. Venezuela empezó anotando puntos en la pintura con Néstor Colmenares y Garly Sojo, pero rápidamente explotó el perímetro, el cual fue descuidado por Paraguay.

Dos triples de Jhorman Zamora, quien acertaría sus primeros cuatro intentos de tres, comandaron a la selección de las alturas en el primer cuarto (9-21), el mejor período defensivo de Venezuela en el partido.

En el segundo parcial continuó una ofensiva letal de Venezuela. Pedro Chourio, Jhorman Zamora y David Cubillán castigaron desde la larga distancia en más de una oportunidad. Paraguay perdía balones con facilidad, entre malos pases y ágiles intervenciones defensivas del combinado tricolor, que vistió de blanco ese día. El 22-52 al descanso habló por sí solo.

SIN PIEDAD

El libreto del partido no cambió en demasía. En la segunda mitad, los dirigidos por Fernando Duró nunca se re-

lajaron, a sabiendas de que cada punto cuenta en estos clasificatorios para la Copa del Mundo. Por su parte, Paraguay intentó bajar el ritmo tras un período en el que permitieron 31 puntos.

Pero las pérdidas siguieron condenando al equipo de Feliú, que por pasajes del encuentro llegó a perder balones en posesiones consecutivas. Y ante una selección lista para “morder” en todo momento, esto es imperdonable.

Parciales de 21-10 y 26-16 extendieron la diferencia a 49 puntos y que llegó a ser de 50. En fin, Venezuela lideró desde el primer minuto hasta el último con un baloncesto en equipo. Las individualidades sucumben en un conjunto en el que anotaron 10 de los 12 jugadores que vieron acción, y en donde nueve de ellos contribuyeron con al menos una asistencia. La defensa hizo lo que suele hacer: generó 25 pérdidas y anotó 28 puntos en base a ellas. En ofensiva, aunque hubo supremacía en la pintura (22-38 VEN), la selección nacional se basó en los lanzamientos de tres puntos. Encesó quince triples en 38 intentos (39.4 %), mientras que Paraguay solo anotó tres lanzamientos triples. Los puntos conseguidos en las canastas de tres representaron el 46.3 por ciento de los tantos totales de Venezuela.

Venezuela anotó 97 puntos por primera vez en un partido oficial desde 2016, cuando lo hiciera en dos oportunidades en el Campeonato Sudamericano ante Bolivia (97-37, 28/6/16) y Ecuador (97-34, 26/6/16). Y además limitó a su rival a menos de 50 puntos, lo cual solo había logrado en una oportunidad desde 2016 (44-61 ante Chile, 22/2/21). Ventana perfecta, como bien lo dijo el seleccionador Fernando Duró en la conferencia de prensa post-partido.

Jhorman Zamora fue el máximo anotador del careo, con 24 tantos y un excelente 9/11 en tiros de campo. Además, otros cuatro jugadores lograron alcanzar o superar la decena de puntos: Michael Carrera (15), Pedro Chourio (13), David Cubillán (13) y Yohanner Sifontes (10).

Miguel Ruiz destacó con 10 rebotes y cuatro robos de balón, misma cantidad de robos que logró Garly Sojo. Por Paraguay, los líderes fueron Fernando Dose y Luis Ljubetich, con once unidades por igual.

Este domingo 6 de marzo

Ciclistas celebrarán 89 años de la fundación de El Tigre

T/ Redacción CO
Caracas

Los ciclistas de la Escuela de Ciclismo William García – Fundanacho – RGCA lucharán por las victorias en un evento calapédico en conmemoración a los 89 años de haberse fundado la ciudad de El Tigre, estado Anzoátegui, y de esta manera imponerse nuevamente al ada-

gio que profesa “nadie es profeta en su tierra”.

El clásico ciclista se efectuará el domingo 6 de marzo, organizado por la dirección de deportes municipal de El Tigre, director, Víctor Pérez, además, José “El Panita” Reyes (comisionado municipal de ciclismo en El Tigre), Ángel Solorzano (presidente de la Liga de Ciclismo en El Tigre)

y William García, presidente de la escuela que lleva su nombre, sumado al apoyo de varios comerciantes de la localidad.

La justa está inscrita en el calendario de la Federación Venezolana de Ciclismo (FVC), categorías, libre, juvenil, damas, prejuvenil, máster, A, B, C y D. Será supervisada por Armando Leonett, presidente de la Asociación de Ciclismo de Anzoátegui. Las pruebas se efectuarán en el circuito de la avenida Francisco de Miranda con salida a las nueve de la mañana, en disputa una atractiva premiación. En conversación con William García, este se-

ñaló haber preparado a sus pupilos con la finalidad de batallar por los triunfos en las distintas categorías. Aco- tó que será un evento de alto nivel por la participación de destacados corredores de varios estados del país. Sin embargo, confía en las condiciones de sus atletas.

Apuntó a Luis Gómez con opción al triunfo, e hizo hincapié que el campeón nacional élite está compitiendo en República Dominicana, donde ganó la tercera etapa de la vuelta a esa nación, que culminó el pasado domingo 27 de febrero. Señaló que los otros corredores de la categoría

libre son Cristian “El Rayo” Laya, José “Moncho” García, Adrián Fernández y José Díaz, quien pronto viajará a hacer campaña en España.

En las categorías menores cuenta con Yeison Plaza, Freimer Medina, Eduard Becerra (Juveniles) y los Pre-juveniles, Yair Valladares, Junior Gómez, Cesar González, Daniel Albornoz.

Además, indicó la participación de la escuela en la categoría de experimentados (Máster) Oswaldo Alfonso, Germán Padrino, Andrés García, Gabriel Heredia (A) y en la C, Tyron Collet, Pedro Perales y Cruz Pérez.



La lluvia no evitó el grandioso carnaval de Caracas



“Retumba Caracas Feliz en Carnaval 2022 fue un total éxito con conciertos en varias zonas populares y los desfiles de carrozas”, señaló la alcaldesa del municipio Libertador de Caracas, Carmen Meléndez, quien destacó la serie de conciertos consecutivos que se realizaron en San Agustín, Caricuao, 23 de Enero, la Zona Rental de Plaza Venezuela y el Paseo Los Próceres con grupos de música latina para todos los gustos.

“Hemos cumplido con la planificación de todas las actividades de Caracas Feliz Carnavales 2022, que se han vendido llevando a cambio en las diferentes parroquias, bulevares, parques, plazas y todos aquellos lugares aptos que hemos acondicionado o embellecido para que desde los más pequeños hasta los adultos mayores disfruten de los mejores Carnavales de la capital”, acotó la funcionaria pública.

Meléndez manifestó que la ciudadanía en estos actos carnavales cumplió con las medidas de bioseguridad para disfrutarlos: “Se recrearon en paz en estas fiestas diseñadas para la seguridad y el buen vivir del pueblo”.

Por su parte, el jefe de Gobierno del Distrito Capital, Nahum Fernández, señaló que “presentamos una variada y extraordinaria programación para toda la familia, donde se cumplió con todo lo relacionado con la seguridad del ciudadano, la atención en salud adecuada junto con la asistencia de Protección Civil y la unidad cívico militar y sobre todo apoyados por el Poder Popular”.

T/Redacción CO
F/Alcaldía Municipio Libertador